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Sitzungsprotokoll der 
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 23. 10. 2019 
 
 
Anwesende Fachschaftsvertretungen: FSR Klassische Archäologie, FSI Psychologie, FSI 
Biologie, FSI Informatik, FSR Sozialwissenschaften, FSI Slawistik/Hungarologie, FSI 
Anglistik/Amerikanistik, FSI Chemie, FSR Kunst- und Bildgeschichte, FSI Geschichte, FSI 
Germanistik 

Gäste: ex-PRstudB (Berichte), ex-FaKo (Berichte) 

 

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Fako, 
fako@refrat.hu-berlin.de) 

Beginn: 18:15h; Ende: 19:45h 
Ort: DOR24, Raum: 1.204 (eingeladen hat FSI Ewi) 

 

Top 1: Begrüßung und Formalia 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 
Top 3: Erstitage 

Top 4: Vorbereitung Kunst-FRIV 

Top 5: Sonstiges 
 

Abkürzungslexikon 

siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 

 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 

 
Top 1: Begrüßung und Formalia 

Termine der nächsten FRIVen: 

- 13.11.2019 Kunst-FRIV um 17:00 Uhr 
- 11.12.2019 
- 22.01.2020 

Es werden für alle Termine noch ausrichtende Fachschaftsvertretungen gesucht! 

 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 
Ex-FaKo: 

- In der PhilFak werden studentische Vertreter_innen für den FakRat gesucht 

mailto:fako@refrat.hu-berlin.de
http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625
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o Bitte an die Fachschaftsvertretungen weitertragen 

KlArcho: 

- Die Bibliothekssituation ist immer noch miserabel 
- Für die Situation mit den SHK-Stellen gilt dasselbe 
- Am 15.11. findet die „Fridays for No Future“-Party (Thema Postapokalypse) statt 

Psycho: 

- Sie überlegen einen studentisch organisierten Preis für gute Lehre am Institut 
einzuführen 

o KuBiGe macht das seit einigen Jahren 
§ Sie geben Kontakte weiter an Psycho 

o Geschi hat das auch und informiert sich 
- Sollte die Unauf bestellt werden? 
- Es ist eine Winterfahrt geplant 

Bio: 

- Am 14.11. ist eine Party 
- Sie sind in der Endplanung einer neuen Studienordnung 
- Es gibt schön viele neue Erstis 

Slawi: 

- Nix 

SoWi: 

- Statt 180 waren es dieses Jahr 242 Erstis 
o Es wurden Stellen versprochen und Leute eingestellt 
o Es gibt aber noch keine Arbeitsverträge 

- Am 6.12. ist Erstiparty 

Germanistik: 

- Es gibt 150 Erstis 
- Sie hatten eine schöne Erstiwoche 
- Die Fachschaftskasse wurde aufgebrochen 

o Informationen von Frau Bork (TA): 
§ Sofort anzeigen und bei ihr melden 
§ Es besteht die Möglichkeit Schlüsselkartenleser an den 

Fachschaftsräumen zu installieren 
o Es ist empfehlenswert ein Fachschaftskonto anzulegen 

Angl/Am: 

- Kurse sind immer noch völlig überfüllt 
- Es gibt mehr Kurse für einige Module 
- Eigentlich stand der Umzug in die Dor28 an 

o Dieser wurde wegen fehlender Gelder abgesagt 

Info: 

- Es gibt eine neue W3-Professur dank externer Gelder 
- IMP-Studiengang: 

o Studienplätze: 30, zugelassen wurden 120, in den Vorlesungen sitzen 53 
- Der Studiengang „Informationsmanagement & Informationstechnologie“ soll abgeschafft 

werden 

Geschi: 

- Dozierende wollen die Einführungskurse nicht machen 
- Die Betreuung ist mau 
- Ab diesem Semester erfolgt die Anmeldung für Veranstaltungen über AGNES 

o Das hat teilweise nicht funktioniert, teilweise haben Erstis gar keine Kurse 
bekommen 

o Sie wollen einen offenen Brief schreiben 
o Sind ähnliche Probleme bekannt? 

- Sie suchen wieder nach Partylocations 
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KuBiGe: 

- Das „Freisehen“ (ein Filmabend gemeinsam mit MuMe) wiederauferlebt 
o Erster Termin 27.10. 

Chemie: 

- Es schließen kaum Leute den Bachelor ab 
o Deshalb wurde die Studienordnung geändert 

§ Abhängigkeiten wurden entfernt 
o Es ist geplant, eine neue Studienordnung im nächstes Jahr zu verabschieden 

Fundsachen 

- Es gibt vereinzelte Orte, aber keine einheitliche Regelung wie damit umgegangen wird 
- In der Bibliothek abgeben ist noch das Sicherste 
- FaKo informiert sich 

Wo ist die Krähe? 

- Hof Geschwister-Scholl-Str. 7 
- Öffnungszeiten schwierig, seit dieser Woche wieder auf 
- Schickt Leute da hin! 

Ex-PRstudB: 

- Bald ist Wahl zum PRstudB 
- Der Wahlvorstand wurde bestellt 
- Wahrscheinlich findet die Wahl im Januar statt 
- Es werden noch Kandidaturen benötigt 
- Gibt es Interesse, dass Leute vom PRstudB in den Fachschaftsvertretungen 

vorbeischauen? -> Kommt eine E-Mail 

Top 3: Erstitage 

Wie liefen die Erstitage? Wie viel Informationen über Hochschulpolitik haben die Erstis 
bekommen? 

- Germanistik: 
o Erstibrief im Studienplatzportal 

§ Er wurde kaum gelesen, weil im Studienplatzportal nicht mehr geguckt 
wird 

o Zum Glück haben Facebook und die Werbetrommel funktioniert 
o Früher waren 250, heute 150 Leute bei ersten Einführungsveranstaltung 

- Erstis bekommen eine E-Mail „es wurde etwas hochgeladen“, aber dann beginnt das 
Suchen 

o Teilweise wurden falsche Schreiben hochgeladen 
o Teilweise gab es gar keine Änderungen 

- Psycho: 
o Sie hatten wenige Probleme mit den Briefen 
o Es gab Probleme mit der Stundenplanerstellung: Die Fristen lagen vor der 

Einführungsveranstaltung auf der erklärt wurde, wie Leute sich anmelden 
können 

o Kommunikation mit den Masterstudierenden hat schlecht geklappt, teilweise 
wurden sie zu Bachelor-Ersti-Veranstaltungen geschickt 

- AnglAm: 
o Es gab viel zu wenig Zeit für die Erstiveranstaltung wegen der Raumknappheit 

- KuBiGe: 
o Beim HoPo-Workshop gibt es zu viel Stoff 
o Eventuell ist eine kleine Veranstaltung besser 

- Psycho: 
o Es waren viele Erstis beim ersten Plenum 
o Leute halten ein Kurzreferat über ihre Arbeit in der FSI um den Erstis zu 

erklären, wie die studentische Selbstverwaltung funktioniert 
- Geschi: 

o Bei der Erstifahrt werden die Gremein vorgestellt 
- Psycho: 

o Es gibt eine freiwillige Einführung auf der Erstifahrt 
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Top 4: Kunst-FRIV: 

- Themen: 
o Zulassungszahlen und Überfüllung von Erstikursen 
o Bibliotheksöffnungszeiten 
o Legen der Veranstaltungen so, dass nicht Pendeln A’hof-Campus-Nord nötig? 
o E-Mailverschlüsselung 
o Akademische Stunde 
o Raumvergabe 
o Genderneutrale Toiletten 
o Umsetzung Klimaforderungen 

- Vorbereitungstreffen 6. November 18:15 Uhr 

Top 5: Sonstiges 

Die Protokolle vom 22.05. und 26.06 wurden einstimmig bestätigt. 

- EuroLit (über Germanistik): 
o Sie sind gerade nur zu zweit 
o Sie wollen mit der Germanistik kooperieren 
o Besteht ein Anspruch auf einen Raum? 

§ Ja, siehe dazu auch die fachschaftsrelevanten AS Beschlüsse 
o Wo anfragen? 

§ Am besten direkt an der Fakultät 
- Es gibt noch StudKals, Beutel und anderen Merch. Bitte abholen! 

Ende 19:45 

https://www.refrat.de/docs/fako/AS-Beschluesse-3.pdf

	Schriftzug

